

## Moselle

## Projets soutenus par l'Union européenne : une journée de visite dans le Saulnois

Ce mardi 20 mai, le Groupe d'action locale Moselle Sud a organisé une visite pour faire découvrir six projets soutenus par l'Union européenne dans le cadre du programme Leader, allant de la valorisation du patrimoine à des projets économiques et touristiques.

Ce mardi 20 mai, le groupe d'Action locale Moselle Sud (GAL), en collaboration avec la communauté de communes du Saulnois et le réseau rural et agricole Grand Est, a organisé une visite pour faire découvrir des projets financés en partie par l'Union européenne.

Au total, six projets ont été vus, allant de la valorisation du patrimoine local à des initiatives économiques et touristiques. Cette journée a mis en lumière la diversité de ces dossiers, soutenus par le programme Leadea (Liaisons entre actions de développement de l'économie rurale), qui finance des initiatives locales dans le développement économique en milieu rural.

## Six visites au programme

Parmi les lieux visités, la Maison du Pays des Étangs, la Brasserie Saint-Livrier, le Restaurant A la Croix Lorraine, ainsi que la ferme pédagogique de Mariembourg ont suscité un grand intérêt. Un autre arrêt significatif a été la présentation de l'aire de services pour campings à Vic-sur-Seille, et enfin, dernier stop : la création d'un



Le programme LEADER, soutenu par l'Union européenne, finance actuellement plus de 30 projets dans le Saulnois pour développer le territoire, comme ici à Viviers. Photo Laurent Mami

gîte au Prieuré de Viviers, ancien couvent vieux de 400 ans. « Ce projet vise à redonner vie à cet édifice historique en le transformant en un lieu de culture, d'accueil et de vie. Le gîte est prévu pour ouvrir à l'automne, après une importante rénovation.

## Un soutien pour revitaliser la ruralité

Le projet global comprend également une résidence d'artistes et un café associatif, qui sont en cours de réalisation », explique Anouk

Lambert, la propriétaire du Prieuré.

Le montant des aides attribuées aux projets visités varie entre 2300 € et 50 000 €, selon la nature et l'ampleur des réalisations. « Cette journée permet de montrer concrètement l'impact des cofinancements européens et d'encourager les acteurs locaux à se rassembler autour de projets structurants », a souligné Christian Untereiner, président du GAL Moselle Sud.

Pour lui, ces visites sont es-

sentielles non seulement pour la visibilité des projets, mais aussi pour renforcer les liens entre les différents partenaires.

Selon Jérôme End, président de la Communauté de communes du Saulnois, « ce dispositif permet de faire rayonner le territoire et de montrer qu'il y a une réelle dynamique de développement.

Une trentaine de projets sont soutenus actuellement, contribuant à l'essor économique et touristique local ».

Vic-sur-Seille  
■ Nécrologie  
M. Gabriel  
Deichfischer

Nous avons appris le décès de M. Gabriel Deichfischer, dit « Gaby », survenu vendredi 16 mai, dans sa 82<sup>e</sup> année. Veuf de M<sup>me</sup> Françoise Obringer depuis 1989, il était père et grand-père. Retraité du service administratif des HBL, il était membre de l'association des boules du Saulnois à Château-Salins. M. Gabriel Deichfischer demeurait dans la localité.

Nos condoléances à la famille.

## ► Bloc-notes

## Château-Salins

## Permanence du conciliateur de justice

Vendredi 23 mai. De 9h à 12h.

Lundi 26 mai. De 14h à 16h.

Maison de l'État. Le conciliateur de justice reçoit sur rendez-vous. Tél. 0387050821.

## Permanence du défenseur des droits

Lundi 26 mai. De 9h à 12h.

Maison de l'État. Le délégué du défenseur des droits (droits des usagers des services publics) recevra sur rendez-vous.

Tél. 0387050821.

## Permanence du SPIP

Jeudi 22 mai. De 9h à 15h.

Maison de l'État. Le représentant du SPIP recevra sur convocation. Tél. 0387050821.

## Nébing

## Travaux d'assainissement : l'ancienne station démolie

L'entreprise Visconti a procédé à la démolition de l'ancienne station, réalisée en 1970. Elle a fonctionné seulement un hiver avant de se fracturer sous l'effet du gel et des remontées de nappe.

Des travaux d'assainissement ont lieu sur la rue Schumann et une partie de la rue Général-Leclerc à Nébing. Ces travaux dureront un mois et visent à remplacer l'ancien réseau par des canalisations neuves.

Avec ce nouveau réseau, les eaux usées seront mieux acheminées vers la station pour être traitées. Tous les mercredis matin, des réunions de chantier sont organisées entre les représentants de la mairie de Nébing, du syndicat des eaux et des entreprises responsables du



Les travaux d'assainissement ont lieu dans la rue Schumann et une partie de la rue Général-Leclerc

chantier. Ce chantier est constitué de cinq lots répartis entre les entreprises Visconti, Telerep Est, Sogea et Inera.

« Les travaux sont d'un montant de 1192 217,50 € et sont subventionnés à 80 % par l'agence de l'eau. La rue

Schumann est fermée jusqu'au 31 mai, et au mois de juillet, la route de Nébing à Vahl-lès-Bénéstreff sera fermée, mais les dates ne sont pas encore connues », commente le maire Thierry Supernat.

Laneuveville-en-Saulnois • La 5<sup>e</sup> édition de la brocante organisée par le foyer rural

Le foyer rural a organisé sa cinquième brocante dans les rues du village avec une trentaine d'exposants. Les visiteurs sont venus tout au long de la journée pour trouver un objet, un plant de légumes... enfin, trouver leur bonheur en chinant, tandis que les enfants allaient à la pêche aux canards.



## Craincourt • Une cinquantaine d'exposants à la brocante de l'AC\DC

La brocante organisée par l'AC\DC a connu une belle affluence. Une cinquantaine d'exposants se sont installés dans la rue principale du village. Cette manifestation permet également des rencontres entre habitants et d'autres venus de plus loin. Le président Freddy Sellier et les bénévoles se disent satisfaits de leur journée.

